

# Ermua desestima la moción del PP para apoyar los presupuestos del Estado

PSE, Bildu, Ermua Ahal da e Irabazi votaron en contra y el PNV se abstuvo en la votación

## AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Se desestima la moción del Partido Popular de Ermua para que los corporativos locales sienten las bases para alcanzar los acuerdos necesarios que permitan llegar a la aprobación definitiva de la Ley de Presupuestos Generales del Estado para el ejercicio 2017.

El Partido Popular de Ermua proponía, en la última sesión plenaria, impulsar un amplio acuerdo para lo-

grar la reforma de la financiación local que cumpla con las expectativas de los gobiernos locales reclamadas largo tiempo.

Este acuerdo no se ha conseguido en Ermua ya que todos los grupos políticos votaron a favor de desestimar la moción planteada por el PP, salvo el PNV que se abstuvo.

El portavoz del PP, Fernando Lecumberri, explicó que la moción venía «al hilo de la moción presentada por PSE para poder utilizar el superávit de los ayuntamientos».

El concejal popular se mostraba a favor de esta medida solicitada por el PSE. «Es verdad que las entidades locales han demostrado su eficacia y han colaborado con el déficit de otras administraciones», pero también recalca que «todo esto se pue-

de ir al traste sino se aprueban los Presupuestos Generales del Estado». El portavoz Popular apuntaba que «es necesario que las Cuentas de los Presupuestos Generales del Estado se desbloqueen para poder utilizar sus recursos, ya que podemos tener problemas a la hora de abordar ciertos aspectos, como, por ejemplo, cubrir las plazas de empleo público», advertía Lecumberri.

El primer teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Ermua, Juan Carlos Abascal, se mostraba en contra de la medida propuesta por el Partido Popular, puesto que avanzaba que «los ayuntamientos hemos cumplido con nuestro deberes, a pesar de que con la Ley de Racionalización nos obligaban a aprobar una ley cuyo objetivo era centralizar los servicios públicos».

Abascal aludía a que «en Ermua estamos entre los 70 ayuntamientos más cumplidores y aún así se nos restringe la utilización del superávit conseguido». Es por ello que desde el grupo socialista se aclaraba que «los ayuntamientos somos la institución más cercana a la ciudadanía y abogamos por la descentralización de los servicios». Abascal acusó a las administraciones centrales y autonómicas de «no haber cumplido con sus deberes» y apostó por una «descentralización, mayor asunción de los servicios públicos por parte de los ayuntamientos y una necesaria financiación para los ayuntamientos».

El portavoz de Ermua Irabazi se mostró en contra debido a que «se nos pide que aprobemos algo que ya estaba aprobado en diciembre (solicitud de utilización del superávit por parte de los ayuntamientos) y lo único que se nos pide es que pidamos a nuestros «mayores» que apoyen el presupuesto de sus «mayores».



Imagen de la sesión con la escritora donostiarra. :: A. L.

## Encuentro con la escritora Luisa Etxenike en el club de lectura

### A. LASUEN

**ERMUA.** El club de lectura en castellano organizó hace unos días el encuentro del grupo con la escritora Luisa Etxenike. La penúltima sesión del curso fue especial, puesto que las personas integrantes pudieron compartir con la autora su última lectura, 'El detective de sonidos'.

Peru Magdalena, como dinamizador, y el resto de participantes debatieron y compartieron sus vivencias de la lectura del libro y las curiosidades surgidas con la historia, con la autora. Esta a su vez, les contó los entresijos de cómo se gestó la novela y sus personajes.

Luisa Etxenike (San Sebastián, 1957) tiene en su haber una larga lista de novelas ('Querida Teresa', 'Los peces negros', 'Efectos secundarios') y relatos ('La historia de amor de Margarita Maura'). Es, además, columnista de El País y recibió el Premio Euskadi en 2009 por 'El ángulo ciego', así como la distinción de la República Francesa de 'Caballero de la Orden de las Artes y las Letras' en 2007.

El club de lectura es una reunión mensual, organizada por la biblioteca municipal de Ermua, de

entre 15 a 20 personas participantes, que previamente han leído un mismo libro. En las reuniones que se organizan se comenta, se opina, se comparte la vivencia de la lectura y se contextualiza la obra, el tema y su autor o autora, haciendo de estos encuentros unos espacios de aprendizaje y socialización.

La biblioteca se encarga de conseguir los ejemplares para que las personas que integran el club únicamente lean y compartan sus opiniones sobre las obras elegidas. Las sesiones de los clubes en castellano las ha dinamizado Peru Magdalena.

El club de lectura de Ermua es una actividad gratuita, con plazas limitadas y que, por lo tanto, requiere de inscripción previa. Está previsto que en octubre dé comienzo una nueva temporada de clubes de lectura. Se organizan en euskera, en castellano, inglés y francés.

Las personas que estén interesadas pueden inscribirse, pasando por la biblioteca municipal ubicada en Goienkale, llamar al teléfono 943179212 o enviar un e-mail con los datos al correo electrónico biblioteca@udalermua.net.



Concejales del PP de Ermua, durante el pleno. :: AINHOA LASUEN

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
No hay sesión	
<b>COMUNICACIONES</b>	
<b>AUTOBUSES</b>	
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*	

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua
<b>EIBAR-BILBAO (Autopista)</b>
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
<b>BILBAO-EIBAR (Autopista)</b>
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.
<b>EIBAR-VITORIA</b>
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.
<b>VITORIA-EIBAR</b>
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
<b>EIBAR-PAMPLONA</b>
Laborables y festivos: 7.45
<b>PAMPLONA-EIBAR</b>
Laborables y festivos: 11.00.
<b>EIBAR-ARRATE</b>

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.
<b>ARRATE-EIBAR</b>
Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.
<b>EIBAR-ELGETA</b>
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.
<b>ELGETA-EIBAR</b>
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.
<b>EIBAR-HOSPITAL MENDARO</b>
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.
<b>HOSPITAL MENDARO-EIBAR</b>
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.
<b>TRENES</b>
<b>BILBAO-EIBAR</b>
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.
<b>EIBAR-BILBAO</b>
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
<b>ERMUA-BILBAO</b>
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.
<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
<b>FARMACIAS</b>
<b>EIBAR</b>
De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).
<b>ERMUA</b>
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).
<b>EIBAR-ERMUA</b>
Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

DEBA

# Arrancó la Semana Santa

Medio centenar de niños representó la entrada de Jesús en Jerusalén

ANDER SALEGI

DEBA. La Semana Santa comenzó hace con la celebración del Domingo de Ramos. Medio centenar de niños representó la entrada de Jesús a Jerusalén desfilando desde las aulas de Catequesis hasta la entrada de la iglesia, donde aguardaban muchos vecinos para bendecir los ramos. Jesús a lomos de un burro blanco encabezó la procesión, por detrás los niños vestidos con atuendos de época y un ramo de laurel en la mano recorrieron el tramo. Una vez en la entrada a la iglesia, el párroco debarra Patxi Aizpitarte bendijo los ramos de los allí presente. Mientras que en Itziar la bendición de ramos se llevo a cabo al mediodía.

Las parroquias de Deba y de Itziar continuarán hoy con los actos organizados para esta Semana Santa, respecto a años anteriores continuará siendo amplio el programa, en el que no habrá muchas variaciones. Hoy a partir de las 19.00 se celebrará el Martes Santo en la iglesia debarra con una celebración comunitaria de la Reconciliación. En Itziar este acto se celebrara mañana a las 20.00 horas.

El Jueves Santo se celebrará a las 19.00 horas, en Santa María se llevará a cabo la celebración de la Última Cena del Señor. Mientras que a las 20.30 horas se celebrará la Hora Santa. En Itziar en cambio, este acto se celebrará a las 17.00.



Se representó la entrada de Jesús en Jerusalén. ANDER SALEGI



El párroco Patxi Aizpitarte bendijo los ramos. A.S.

Al día siguiente se celebrara Viernes Santo. A las 9.00 horas se realizara el multitudinario Vía Crucis por las calles de Deba. A pesar de la hora. A las 19.00 horas se celebrará la Pasión y Muerte del Señor. En Itziar el Vía Crucis será a las 11.00 horas y por la tarde a las 17.00 se celebrara la Pasión y Muerte del Señor. El 15 de abril se celebrará el Sábado

Santo con la Vigilia Pascual a las 21.00 horas en Deba. Mientras que en Itziar se celebrará a las 19.00.

Para terminar con los actos de Semana Santa, el domingo 16 de abril, se celebrará el Domingo de Pascua en el que, a partir de las 11.00 horas en Deba se llevara a cabo la Eucaristía y Bautismos. En Itziar este acto se celebrara a las 12.30 horas.

## Aclaraciones del PNV sobre el tema de la Entidad Local Menor de Itziar

DEBA. EAJ-PNV de Deba quiere dejar claro «y lo diremos dónde y las veces que haga falta, que no estamos en contra de una Entidad Local Menor para Itziar, sino de ésta en concreto». Dan la razón en que fue el gobierno foral de Markel Olano quien impulsó este modelo y las Juntas Generales de Gipuzkoa instaron al ayuntamiento de Deba a desarrollar una ELM para Itziar, con el objetivo de dar cauce a sus deseos y acercar los servicios municipales de Deba.

Durante este tiempo ha quedado claro que «todos apostamos por una ELM para descentralizar y dar autonomía a Itziar». Durante estos dos últimos años «hemos hablado de competencias y presupuestos e intentado alcanzar un convenio. No creo que los representantes de la ELM puedan negarlo», señalan desde el PNV. «Estos mismos sabían perfectamente que tenían que presentar un presupuesto detallado. Quedó claro en las reuniones. El ayuntamiento lo comunicó por escrito bastante antes del día 27 de marzo. No vamos a tensar la cuerda, vamos a sentarnos por el bien de todos. Si

todos los partidos estamos de acuerdo en que la ELM es una herramienta adecuada, y en la organización de las competencias, ¿dónde está el problema? Pues sí, señores, en el territorio. Y todos sabemos que ese es el principal obstáculo, y guste o no, hay que sentarse a hablar».

### Decisión y decreto

Desde el PNV dicen que «no tratemos de engañar al público con que la Diputación y el TSJPV dan legitimidad al territorio actual de la Entidad Local Menor». Quien decide el modelo de descentralización de Deba «es el pleno de este ayuntamiento y la Diputación se limita a dar forma a la decisión de Deba mediante un decreto. Ante una demanda en la que se alegaba que había diferencia entre el territorio aprobado en pleno y el posteriormente reflejado en el decreto foral, el TSJPV simplemente estimó que el Decreto Foral es correcto y que no hay diferencia con el territorio aprobado. Ni más ni menos. El modelo de descentralización del pueblo lo decide el pleno del Ayuntamiento de Deba.

Y hace dos años se forzó la situación para aprobar una ELM sin consenso y con una gran mayoría del pueblo en contra. Hemos dado la oportunidad a la ELM de trabajar y «valoramos positivamente el trabajo realizado por Auzo Udala en organizar a los barrios y en potenciar la participación de los vecinos. Han trabajado en una organización paralela a la oficial en el que participan representantes de todos los barrios y debemos aprovechar esa implicación», continúan.

El PNV declara que «ya va siendo hora de buscar soluciones. EAJ-PNV desde el momento en que votamos en contra de esta Entidad Local Menor propusimos que había que buscar un modelo consensuado, y apostamos por una ELM que englobe el casco de Itziar e Itxaspe y que la administración municipal se implique en el resto de barrios. Para acercar los servicios a los barrios no es necesario que tengan una entidad jurídica».

El PNV afirma mantener «las puertas abiertas al diálogo con todo el que haga falta por el bien del pueblo».

ONDARROA

## El alcalde lamenta que Gobierno Vasco y Diputación no atiendan sus demandas

Quiere que ambos entes se hagan cargo de los gastos de los trabajos de urgencia en la ladera de Kamiñalde

A.E.

ONDARROA. El alcalde de Ondarroa, Zurbeltz Bedialauneta, lamenta que el Gobierno Vasco y la Diputación de Bizkaia no hayan respondido a la propuesta formulada por el Ayuntamiento para que ambas entidades se hagan cargo de los gastos de los trabajos de urgencia en la ladera de Kamiñalde.

Los desprendimientos de tierra ocurridos en marzo de 2016 en esta ladera obligaron al desalojo de 176 familias, de las que 92 pudieron regresar a casa meses después. Aunque el Ayuntamiento de Ondarroa había anunciado que, a finales de marzo de 2017, podrían volver a sus hogares la mitad de las 84 familias que aún permanecen fuera de sus casas, de momento sigue sin haber anuncios del posible retorno de estos vecinos para volver a ocupar sus viviendas.

En una nota publicada en la página web municipal, el alcalde ha explicado que propuso al Gobier-

no vasco y a la Diputación foral que se hicieran cargo de los trabajos pendientes de urgencia para la estabilización de la ladera, mientras que el Ayuntamiento asumiría el coste del arreglo de las viviendas, entre otras actuaciones. Sin embargo, el mandatario de EH Bildu ha explicado que, aunque representantes de ambas instituciones se comprometieron a dar una respuesta al Ayuntamiento a finales de marzo, el Consistorio sigue a la espera de su contestación. Para explicar los pasos dados por el Consistorio para facilitar que puedan regresar a sus casas, el Ayuntamiento convocó a los residentes a una reunión que tuvo lugar ayer lunes.

Hasta la fecha, para hacer frente a los daños causados por los desprendimientos, el Gobierno central ha aportado a Ondarroa 2,15 millones, la Diputación foral de Bizkaia aportó 1,5 millones de euros y el Gobierno vasco hizo frente a otros dos millones de euros. No obstante, estas cantidades son insuficientes para hacer frente a los gastos totales que podrán ascender a los 17 millones de euros. Toda esta situación hipoteca las arcas municipales, por lo que próximos ejercicios, en el caso de no existir una inyección económica.

ERMUA

## Servicios municipales para la Semana Santa

Los horarios de algunos centros se readaptarán durante estos días

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Durante la festividad de la Semana Santa los servicios municipales de Ermua van a adaptar sus horarios. La biblioteca municipal permanecerá cerrada durante los días festivos, del jueves 13 al lunes 17 de abril. A partir del martes 18, retomará su apertura habitual de lunes a viernes de 09.30 de la mañana a 20.30 de la tarde ininterrumpidamente, y de 09.30 a 13.30 horas los sábados.

Para prevenir las molestias que puede ocasionar este periodo, durante los días previos a los festivos, el número de materiales que se pueden llevar y el plazo de devolución de los préstamos se flexibilizarán según las necesidades de cada persona. Las actividades semanales que se llevan a cabo, como las reuniones de los grupos de conversación en inglés y francés, también se verán interrumpidas en este periodo y retomarán su rutina habitual la semana del 24 de abril.

Las instalaciones deportivas municipales también adoptarán horarios distintos durante estos días. El polideportivo Miguel Ángel Blanco y la zona deportiva Aritzemendi abrirán de 09.00 a 13.00 horas los días 13, 14, 16 y 17 de abril; el sábado 15, sin embargo, se respetará el horario habitual de 09.00 a 13.00 y de 16.00 a 20.00.

Por su parte, el Complejo Deportivo Betiondo estará abierto al público de 08.30 a 13.30 el jueves, viernes, domingo y lunes. El sábado, el horario se amplía de 08.30 a 14.00 y de 16.00 a 20.00.

Respecto a los servicios culturales, el palacio Lobiano cerrará sus puertas del 13 al 17 de abril, ambos inclusive. Se reanuda la actividad el martes 18, aunque durante estas dos semanas solo se abrirá de 08.00 a 15.00.

La Casa de la Mujer, por su parte, continuará con su horario habitual de apertura, exceptuando los días festivos del 13 al 17 de abril, cuando cerrará sus puertas al público.

Los servicios de empleo como los que se ubican en Torreta abrirán los días laborables, en horario reducido de 09.00 a 14.00 horas.

&gt; VIENE DE PÁGINA 01

vida como los remeros. "Teniendo un destino claro y con fortaleza pero mirando también siempre hacia atrás". De hecho, lo que más le duele es que "no se conozcan nuestras propias costumbres" cuando aún está al alcance de la mano "un cúmulo de sabiduría popular que en una generación o dos se puede perder y yo a eso me niego de facto".

Tanto es así que los laudioarras deben a Mugurutz, por ejemplo, el conocimiento y difusión de la historia del campo y junta de Basalarrin donde, cada 29 de septiembre, día de San Miguel, los vecinos se reunían bajo un gran árbol y en torno a una mesa de piedra para elegir sus alcaldes; el uso o significado particular que algunos términos euskaldunes tienen en su municipio o la comarca; la desaparecida tradición de celebrar el kanporamartxo el domingo previo a Carnaval; o el ancestral ritual de la fertilidad junto al roble de Atxondo, situado en la cercana localidad de Okondo, y a donde acudían las mujeres del entorno a dar a luz con el fin de que sus hijos nacieran sanos y robustos.

**PINTOR JOSÉ ARRUE** El último gran proyecto personal y pasional en el que se ha embarcado Félix Mugurutz es la recuperación de la memoria y la figura de José Arrue, uno de los más importantes pintores vascos del siglo XX, nacido en Bilbao el 1 de septiembre de 1885 y que falleció en Laudio un 5 de abril de 1977.

Y justo el día en que se cumplió el 40 aniversario de su muerte, Mugurutz madrugó para acudir al cementerio y depositar en su tumba un ramo de flores y dos pinceles. "Estuve allí solo y me sentí el hombre más dichoso del mundo", afirma. Y por la tarde ofreció una conferencia acompañada de una pequeña exposición a la que incluso acudió la familia. "Era algo que no me esperaba y fue mi mayor regalo porque hemos establecido una relación personal que me va a permitir avanzar en mi propósito". Ideas no le faltan ya que va a proponer al Ayuntamiento de Laudio el nombramiento de José Arrue como Hijo Predilecto o la colocación de paneles con algunas de sus obras en el tramo de caminos viejos que discurre frente a la casona que albergó su estudio. ●

"Me niego de facto a que se pierda en una o dos generaciones la sabiduría popular"

"José Arrue ha sido injustamente olvidado y por eso me ilusiona recuperar su figura"

**FÉLIX MUGURUTZA**  
Investigador laudioarra

## Durangaldea

# Ermua extenderá su red wifi a las calles plazas y parques

Las zonas previstas son la plaza de Cardenal Orbe y los parques de San Pelayo, Goiko y de San Lorenzo, entre otros.

**ERMUA** - El Ayuntamiento de Ermua está trabajando en un proyecto para extender la red pública Fibermua y poder ofrecer así una conexión a Internet en calles del casco urbano e infraestructuras públicas como el polideportivo municipal, plazas y parques. "En la jerga técnica se denomina ofrecer conexión mediante wifi offloa". El proyecto se materializará a través de la Sociedad Pública Promesa que invertirá casi 137.000 euros, a los que hay que sumar un 19% de los gastos generales y el beneficio industrial", explicaron fuentes municipales.

La extensión de la red Fibermua permitirá a los clientes navegar por Internet en las zonas de cobertura desde sus dispositivos -teléfonos móviles, tabletas, etc.- con seguridad y fiabilidad, tras autenticarse con sus claves. Las zonas previstas para contar con servicio son el parque de San Pelayo, la plaza de Cardenal Orbe, el atrio cubierto de la biblioteca, los parques de Goiko y San Lorenzo, la plaza Euskaldunberri y Zubiaurre.

Con esta modalidad las personas abonadas a Fibermua podrán tener acceso a la red de datos fuera de sus hogares, sin consumir de su saldo particular de telefonía móvil. La diferencia de la modalidad Offload de Ermua será que la conexión se ofrecerá a través de la red troncal o matriz y no de los routers que los clientes tienen en sus domicilios. En lo que a los pla-

zos se refiere, desde la administración local prevén que entre en funcionamiento en septiembre.

Fue el concejal del Área Ciudad (Urbanismo, Vivienda, Consumo y Fibra Óptica), Juan Carlos Abascal, el encargado de presentar la iniciativa en la comisión de Asuntos Generales y de Pleno de la semana pasada. La cobertura wifi será restringida y únicamente para los ciudadanos que tienen contratada la red municipal de fibra óptica de alta capacidad y velocidad y contratados servicios -de telefonía, datos o TV- en las diversas empresas de telecomunicaciones que operan en ella. El proyecto detalla que la cobertura wifi se proporcionará mediante 32 puntos de Acceso (APs) que se instalarán en el mobiliario (farolas) y en edificios públicos y su despliegue no requerirá apenas de obra civil.

**CARTEL DE FIESTAS** Por otro lado, se ha convocado el concurso para elegir el cartel de las fiestas patronales Santiagos 2017. Como viene siendo habitual, cada persona podrá presentar un máximo de tres obras que contarán con la leyenda *Santiagos 2017 Ermuko Jaiak*. El certamen, de libre participación, estará abierto hasta el próximo día 5 de junio. Un año más, un jurado técnico fallará el concurso el 7 de junio y la obra elegida ilustrará las fiestas. Además, el ganador recibirá un premio de 600 euros en metálico. -K. Doyle

## Berriz saldrá a la calle a pintar el 13 de mayo

**BERRIZ** - Un año más, el Ayuntamiento de Berriz ha convocado la decimoctava edición del consolidado concurso de pintura al aire libre. Dirigido a personas interesadas mayores de 16 años, el popular certamen se celebrará el próximo 13 de mayo.

Como viene siendo habitual, los trabajos deberán efectuarse al aire libre, dentro del municipio berriztarra, el mismo día del concurso. Un año más, los trabajos deberán ser motivos del pueblo, siendo estos de libre elección. Por otro lado, las obras se podrán realizar en formato y técnicas libres y los soportes a realizar deberán de ser selladas en la casa de cultura berriztarra entre las 9.00 y 10.00

horas del mismo día del certamen. Asimismo, las pinturas deberán ser presentadas sin firma entre las 14.00 y las 14.30 horas en el espacio cultural.

El diseño ganador se conocerá a las 18.00 horas y el certamen concederá premios económicos de 600 euros al primer clasificado, 500 al segundo y 400 al tercero. Además, nuevamente habrá un premio de 300 euros para el mejor diseño local.

Desde la organización hacen un llamamiento a la participación. "Animamos a todo el mundo a participar en un certamen marcado siempre por la calidad de las obras", explicaron satisfechos desde la organización. -K. Doyle



La Cruz de Kurutzia contará con una audioguía. Foto: I. Gorriti

# Durango pone en valor la Cruz de Kurutzia

La Oficina de Turismo invita a conocer el monumento a través de visitas audioguiadas

Kevin Doyle

**DURANGO** - Fue el traslado de la Oficina de Turismo de Durango el pasado mes de septiembre al Museo Kurutzasantu lo que impulsó la nueva iniciativa: un servicio de visita autoguiada de la Cruz de Kurutzia. Y es que la nueva ubicación provocó que fueran muchos los visitantes que se interesaran por el histórico monumento. "Se trata de una única pista de audio incorporada al servicio de audioguías, previamente existente, que la Oficina de Turismo pone a disposición de los visitantes y que interpreta la Cruz para ampliar y acercar al público la información disponible en el museo", explicaron desde la pinacoteca.

Con objeto de que la información sobre la Cruz sea accesible a todos los públicos, la Oficina de Turismo ofrecerá también la interpretación de esta nueva pista mediante visitas en lengua de signos. En lo que a las visitas se refiere, estarán pensadas para grupos y las plazas serán limitadas. En este sentido, las personas interesadas en tomar parte deberán realizar su reserva previa en la Oficina de Turismo: turismo@durango.eus.

La Cruz de Kurutzia, de estilo gótico, es sin duda una de las más hermosas e interesantes que se conocen, tanto por la calidad artística de su talla como por su signifi-

### CRUZ DE KURUTZIAGA

- **Audioguía.** La Oficina de Turismo de Durango, ubicada en el Museo Kurutzasantu, ofrece un nuevo servicio de visita audioguiada sobre la Cruz de Kurutzia.
- **Ampliación.** La Oficina de Turismo se propone así ampliar la oferta disponible de cara a los visitantes y transmitir a estos las claves para conocer mejor los atractivos de Durango.
- **Visitas guiadas.** Estarán pensadas para grupos y las plazas serán limitadas. Por ello las personas interesadas en tomar parte deberán realizar su reserva previa en la Oficina de Turismo: turismo@durango.eus.
- **Historia.** La mayoría de los investigadores coinciden en que la Cruz de Kurutzia debe de ser de principios del siglo XVI.

cado. La mayoría de los investigadores coinciden en que debe de ser de principios del siglo XVI pero la incógnita más relevante ha sido siempre la posible vinculación de la cruz con uno de los episodios más importantes y traumáticos ocurridos en la villa durante la Edad Media y que se conoce con el nombre de Los Herejes de Durango. En 1954 la